# ÉCOLE ST-JEAN-BOSCO

## RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Procès-verbal de la réunion régulière tenue le 10 février 2004, à 18h30, à la salle du personnel, 71, rue St-Jean-Bosco, Gatineau (Québec).

Présences: Karim Benahra (parent), Alain Pearson (parent), François St-Jean (parent), Francine Bolduc (responsable service de garde), Michelle Richard (enseignante), Dominique Charest (enseignante), Daniel Sarrazin (enseignant), Michelle Lavigne (directrice), Johanne Légaré (commissaire pour le Manoir des trembles), Monique Desjardins (enseignante), Johanne Cassivi (enseignante), une stagiaire et un parent étaient aussi présents.

Absence motivée : Jean Quirion (parent)

Absences : Karine Benloulou, Suzanne Deschênes, Pierrette Gaudreau, Hélène Gauthier, Nathalie St-Pierre

### 1. Ouverture de l'assemblée et vérification du quorum

Il y a quorum

### 2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Les points suivants sont ajoutés :

3.1 Résultats du sondage effectué auprès du C.E. concernant la sortie de première année

Varia: - Sortie 601

- Violence dans l'école
- Activités récompenses

<u>C.E. 03-04-23</u>: Daniel Sarrazin propose l'adoption de l'ordre du jour tel que modifié. Proposition appuyée par Alain Person et adoptée à l'unanimité.

### 3. Lecture et adoption du procès-verbal du 10 décembre 2003

<u>C.E. 03-04-24</u>: Monique Desjardins propose l'adoption du procès-verbal tel que présenté. Proposition appuyée par Johanne Cassivi et adoptée à l'unanimité.

3.1 Résultat du sondage auprès du C.E.: Effectué par courriel: 11 pour, 2 contre, 1 abstention. On va de l'avant avec un sondage envoyé aux parents des classes concernées pour chercher leur approbation

La sortie concerne les vingt-deux élèves de première année de la classe de Michelle Richard. Laissez-passer gagnés par Michelle Richard lors d'un congrès pédagogique. Visite au Centre des sciences de Montréal. Prévue le jeudi 19 février 2004 mais reportée à ce printemps. Transport : 25-27 \$ par enfant. Attendu la sortie proposée par Michelle Richard au Centre des sciences de Montréal ;

Attendu le cadre de référence pour les sorties ou les activités éducatives ; <u>C.E.03-04-25</u>: il est proposé par Jean Quirion et appuyée par Bernadette Kassi, d'approuver la sortie de la classe de Michelle Richard au Centre des sciences de Montréal. Adoptée à l'unanimité.

### 4. Période de questions

Pas de question

#### 5. Mot de l'OPP

Ce point est reporté plus bas au point 11.

#### 6. Suivi

Formation-projet éducatif:

Session offerte le 26 janvier dernier par Danièle Léa de la FCPQ. Karim Benahra résume l'essentiel de la session portant sur le projet éducatif: Le projet éducatif représente l'image de l'école, ses orientations générales. Beaucoup de travail a déjà été fait pour définir le projet éducatif de St-Jean Bosco. Le travail devra être repris là où il se trouve actuellement. Un sous-comité formé de parents représentants de l'OPP, du CE, d'enseignants, de la direction et des services de garde sera mis sur pied. Le mandat du comité sera de revoir le processus et bonifier l'ébauche actuelle du projet éducatif. Michelle Lavigne nous présente le document <u>Sous-Comité/Priorités Financières</u>

### 7. Création d'un sous-comité - projet éducatif

Membres: Mme Lavigne, Karim Behnara et François St-Jean, celui-ci vérifiera auprès de l'OPP pour identifier un représentant, membre du personnel enseignant à confirmer, Francine Bolduc. La date de la première rencontre sera déterminée sous peu.

Mme Lavigne en profite pour souligner que les enseignants de 2e et 3e cycles ont été libérés récemment pour travailler au plan de réussite de l'école. Le premier cycle le sera aussi. Le plan sera présenté au C.E. sous peu

### 8. Horaire du préscolaire 2004-2005

Mme Lavigne mentionne des pressions exercées par le transporteur scolaire en ce qui concerne les enfants du préscolaire qui commencent à 8h45, plutôt qu'à 7h55. Le transporteur souhaiterait que tous les enfants fonctionnent selon les mêmes horaires. Cette option cependant ne semble pas être dans le meilleur intérêt des enfants si on pense aux difficultés associées à l'horaire actuellement imposés aux grands. Ils commencent très tôt, leurs journées sont longues. D'ailleurs plusieurs retards sont enregistrés chaque semaine.

Daniel Sarrazin suggère qu'une proposition soit faite à l'effet que les horaires changent effectivement, mais que ce soit les grands qui désormais commencent plus tard, à la même heure que les petits. Cette option est reçue positivement par l'ensemble des membres du C.E. ainsi que par la commissaire Mme Légaré. Le C.E. émet donc la proposition suivante: C.E. 03-04-26: Que le changement d'horaire par rotation, à tous les cinq ans par exemple, soit d'abord soulevé par la direction auprès des enseignants à la prochaine réunion du personnel et que les démarches se poursuivent ensuite auprès du transporteur scolaire. François St-Jean présentera la proposition aux membres de l'OPP également à leur prochaine rencontre.

## 9. Semaine des enseignant(e)s

Elle s'est déroulée la semaine dernière. Mesdames Léveillé et Zervos ont supervisé la rencontre du conseil étudiant qui a préparé des cartes pour leurs enseignants. Un dîner sera offert aux enseignants ce vendredi.

## 10. Rapport du représentant au comité de parents

François St-Jean présente plusieurs points, dont les suivants:

Visite de Lucie Demers qui a revu les commentaires des comités de parents sur le bulletin. Un sondage a, entre autres, été effectué auprès des parents de l'école Mont Bleu. Elle rappelle que le bulletin est toujours en évolution. Qu'il est utilisé de concert avec le portfolio (outil qui n'est cependant pas obligatoire - souligné par Mme Lavigne).

Une lettre a été envoyée au transporteur scolaire pour lui rappeler l'importance de réduire les émissions de monoxyde de carbone. Par exemple, que les moteurs soient éteints pendant l'embarquement des enfants.

Les parents devraient aussi être incités à arrêter leur moteur quand ils viennent chercher leurs enfants.

Daniel Sarrazin fait la proposition suivante: <u>C.E. 03-04-27</u> Par souci écologique et de santé publique, qu'une campagne de sensibilisation soit lancée pour demander aux parents de contribuer à réduire la pollution émise à St-Jean Bosco. La proposition est appuyée par Suzanne Deschênes. Stratégie envisagée: L'annonce de la campagne se fera dans le prochain calendrier thématique, par l'entremise de dépliants qui seront distribués aux parents, par des messages d'enfants aux parents.

Un agent de la ville de Gatineau a rendu visite au comité de parents pour parler des corridors de sécurité dans la ville récemment révisés.

### 11. Rapport du représentant de l'OPP

François St-Jean présente les points discutés par l'OPP lors des deux dernières rencontres, entre autres: formation de gardiens avertis pour février, sous-comité pour la cour d'école, présence du prof d'anglais au C .E, Expo-sciences: il est proposé de revoir la façon dont sont menés les projets. Daniel Sarrazin qui a déjà fait la liste d'un certains nombres de consigne propose de partager cette liste avec ses collègues enseignants dans le but de mieux orienter parents et enfants.

# 12. Rapport de la représentante au comité EHDAA

Suzanne Deschênes résume les discussions de la plus récente rencontre:

- -Trois candidatures ont été reçues pour le prix Rachel Patry. Le nom du gagnant sera divulgué sous peu.
- Un sous-comité de parents est créé dans le but d'aider et de guider de façon informelle les parents d'enfants qui éprouvent des difficulté scolaires.
- Certaines écoles, dont l'école Jean-de-Brébeuf entreprendront des démarches dans le but de mieux faire connaître la trousse mise sur pied par le comité EHDAA
- Les membres du C.E. sont invités à participer à la prochaine conférence organisée par le EHDAA. Le conférencier invité est le professeur Gilles Biron, psychologue scolaire, qui nous entretiendra au sujet de "L'intimidation:....la violence secrète entre enfants....", le mardi 23 mars prochain, à 19 h, à l'école secondaire de l'Île.

### 13. Rapport du trésorier

Alain Pearson présente son rapport : on note un solde de 291 \$ pour les activités récompenses de septembre à décembre. Un dépôt pour le dîner de l'amitié le 16 janvier, aucune dépense n'a encore été inscrite pour cette activité.

# 14. Mot du président / directrice / enseignant(e)s / responsable du service de garde Mot du président

Karim Benhara, en remplacement de Jean Quirion, distribue la correspondance et note qu'un processus devrait être mis en place pour s'assurer que ce qui fait partie de la correspondance est lue et profite aux membres.

#### Mot de la directrice

Mme Lavigne parle d'une rencontre que le sous-comité enseignant pour contrer la violence a eue avec le professeur Biron. Certaines mesures pour réduire la violence ont déjà été prises, notamment la présence du professeur de musique aux récréations et présence des stagiaires dans la cour. "Une école qui aspire à la paix" est le thème qui a été récemment défini pour St-Jean Bosco. Les enfants sont invités à faire des bons coups. Mme Lavigne a d'ailleurs remis les premiers certificats de bons coups aux élèves méritants. Initiative très bien accueillie par les jeunes. Le sous-comité de la rentrée scolaire fait aussi partie du sous-comité pour contrer la violence.

- Les bulletins seront remis la semaine prochaine. Des feuilles réponses seront distribuées pour recueillir les commentaires.
- À venir: camp d'hiver en 2e année. Le camp en 1<sup>re</sup> année est remis au printemps. Un des projets du conseil étudiant: ramassage de produits pour le Gîte ami

#### Mot des enseignant(e)s

Rien à mentionner.

#### Mot de la responsable du service de garde

De nouveaux projets sont mis de l'avant pour occuper les jeunes dans la cour de récréation, entre autres, sur l'heure du midi. Les enfants sont à "tester" de nouveaux ballons en caoutchouc et le groupe de Steve a profité du temps froid pour construire une glissade dans la cour d'école.

#### 15. Varia

Daniel Sarrazin souhaite obtenir l'accord du C.E. pour un projet de sortie scolaire qui se tiendra à la fin de l'année pour son groupe de 6e année.

Les élèves y passeront deux nuits et le coût sera d'environ 200 \$ par élève. La proposition suivante a dont été lancée et le sondage auprès du CE a été effectué par courriel : Attendu la sortie proposée par Daniel Sarrazin et ses élèves à Québec et y passer deux puits :

Attendu le cadre de référence pour les sorties ou les activités éducatives ;

<u>C.E. 03-04-28</u>: Il est proposé par François St-Jean, appuyé par Alain Person, d'approuver le déclenchement du sondage de Daniel Sarrazin auprès des parents d'élèves de sa classe. Pour 12, contre 0. pas de réponse 0.

Il est à noter que le groupe de Daniel Sarrazin ne fait pas le voyage à Montréal prévu en fin d'année et que des démarches pour essayer d'inclure les autres groupes de 6<sup>e</sup> année au projet de Québec ont été tentées et qu'il y a eu consensus.

Violence dans l'école : Déjà discuté plus haut

Activités récompenses.

### 16. **Date de la prochaine réunion**

La prochaine assemblée se tiendra le 17 mars 2004 à 19 h.

### 17. Levée de l'assemblée

<u>C.E. 03-04-29</u>: La levée de l'assemblée est proposée par Monique Desjardins. Proposition appuyée par Michelle Richard et adoptée à l'unanimité.

Karim Benhara, vice-président Michelle Lavigne, directrice
Conseil d'établissement École St-Jean-Bosco